

## **Graßadresse an den Kongreß des Verbandes der Komponisten und Musikwissenschaftler der DDR**

Liebe Freunde und Genossen!

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands übermittelt Ihnen, den Delegierten und Gästen des Kongresses des Verbandes der Komponisten und Musikwissenschaftler der Deutschen Demokratischen Republik, die herzlichsten Grüße.

Mit berechtigtem Stolz können Sie auf Ihrem Kongreß eine beeindruckende Bilanz der Entwicklung des kompositorischen Schaffens und des Musiklebens in unserem Lande ziehen. In allen Genres sind viele neue Werke entstanden, die von Parteilichkeit, Volksverbundenheit und sozialistischem Ideengehalt geprägt sind. Auf den verschiedensten Gebieten vollbrachten Interpreten hervorragende Leistungen, die vom hohen Niveau unserer sozialistischen Musikkultur zeugen und zur Erhöhung ihrer internationalen Ausstrahlungskraft beitragen. Musikwissenschaftler und Musikerzieher haben großen Anteil an der Entwicklung des geistigen Lebens und der Erziehung und Bildung der jungen Generation. Mit ihrem erfolgreichen Wirken bewähren sich die Musikschaffenden unseres Landes als zuverlässige Kampfgefährten der Arbeiterklasse und ihrer Partei im Ringen um die Erhaltung des Friedens und die Stärkung des Sozialismus.

Die Beschlüsse des XL Parteitages der SED haben einen qualitativ neuen Abschnitt der weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in der DDR eingeleitet. Die höheren Aufgaben erfordern Schöpferkraft, kühnes Neuerertum, leidenschaftliche Einsatzbereitschaft der Werktätigen. Kultur und Kunst vermögen sehr viel zur Entfaltung solcher Verhaltensweisen sozialistischer Persönlichkeiten und zur Ausprägung der sozialistischen Lebensweise beizutragen. Besonders die Musik hat große Möglichkeiten, auf das Denken, Fühlen und Handeln der Werktätigen Einfluß zu nehmen.

Die hohe Wertschätzung der Musik gehört zu den unveräußerlichen Traditionen der revolutionären deutschen Arbeiterbewegung. Das gilt für die Aneignung des humanistischen Erbes ebenso wie für die Rolle der Musik als Waffe im Kampf für den Frieden. Großen Anteil hat die Musik an der Herausbildung einer optimistischen Lebenshaltung und der Entwicklung von Unterhaltung und Geselligkeit.

Unsere Partei unterstützt alle Bemühungen des Verbandes der Komponisten und Musikwissenschaftler zur Förderung des kompositorischen Schaffens in allen Genres, in der ganzen Vielfalt der Themen, Inhalte und Gestaltungsweisen sozialistisch-realistischer Kunst. Besondere Aufmerksamkeit sollte jenen Wer-